

HYM 234

Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 14 de marzo 1982. Docs.2

Excusa su ausencia del domingo anterior pues se sumó a una caravana que viajó a Nicaragua para manifestarse en contra de los constantes abusos cometidos por E.U. contra el pueblo nicaragüense. Denuncia el allanamiento de la Casa de los Hermanos Maristas y el brutal asesinato ocurrido en la diócesis de Tapachula en contra del párroco Hipólito Cervantes, el cual quieren adjudicarle a los migrantes y no a los verdaderos culpables.

Clave expediente HYM 234

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1982

Año final 1982

Sección temática 1982

Serie geográfica 1982

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico

Fuente

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DEL SEÑOR OBISPO DR. SERGIO MENDEZ ARCEO
en la catedral de cuernavaca EL DOMINGO 14 DE MARZO DE 1982.

Los textos bíblicos nos han permitido renovar algunos puntos esenciales de nuestra fe: la imagen de Dios, el Dios de Jesucristo, las señales de Jesús. Ahora quiero ayudarles a seguir a Jesús por la solidaridad -- en la liberación de Centro América.

El domingo pasado no estuve con Ustedes, porque me pareció urgente aceptar la invitación de unirme a un grupo de intelectuales latinoamericanos reunidos en Nicaragua como expresión de solidaridad con un pueblo asediado por los poderosos de fuera y por los poderosos de dentro.

En ese momento las tensiones constantes entre la Jerarquía Católica y el Gobierno tenían otra crisis aguda, pues los Obispos sin previo diálogo dieron un mensaje para denunciar ^{defensa} atropellos en el traslado de unas comunidades indígenas situadas arriba y abajo del Río Coco frontera con Honduras a unos 100 kilómetros tierra adentro de Nicaragua.

El Gobierno apeló inmediatamente al Nuncio y al Vaticano y denunció ^{el caso de} el procedimiento calificándolo además de semejante a las acusaciones de los Estados Unidos.

Identificado desde hace muchos años con la lucha liberadora del pueblo Nicaraguense, matizada como ninguna otra antes por lo cristiano, manifesté mi dolor a las dos partes en pugna por ser evidente que cualquiera que sea el resultado el pueblo cristiano sufre la división.

Me ha parecido inoportuno el Mensaje por no ser imprescindible, dada la coyuntura histórica. Es muy discutible en sus afirmaciones factuales Su lenguaje es grave por ejemplo al calificar a las bandas somocistas promovidas por los somocistas de "opositores políticos".

Yo visité rápidamente el lugar de los nuevos asentamientos, junto con algunos intelectuales y periodistas. Encontré el sufrimiento del desarraigo, pero también en la mayor parte esperanza de ~~una~~ mejor ~~una~~ vida por la esperanza de la distribución de tierra abundante y de ayuda material y asesoría, gracias a una intensa planeación, a un esfuerzo económico enorme - para la situación de Nicaragua y a la verdad admirable dedicación de - - -

##

- 2 -

innumerables personas.

Todos los miskitos nos dijeron que están bien alimentados gratui
tamente.

Ha sido una acción militar urgente ~~urgente~~ realizada con el menor
costo social posible para lograr una vida mejor para ese pueblo indígena.

El Gobierno Sandinista hace esfuerzos inauditos aun con errores com
prensibles, para incorporar definitivamente la costa atlántica a la Na-
ción.

No quiero enumerar las múltiples asechanzas del imperialismo ameri-
cano para malograr la independencia ejemplar de esa Nación, una última
confesada asechanza es subvencionar a la CIA para desestabilizar al go-
bierno constituido, aún con la promoción de traidores en el interior.

Seamos solidarios con nuestro Gobierno en el apoyo a los esfuerzos
por liberarse de los pueblos de América central, aun cuando sus procesos
sean diferentes y se encuentren en diferentes estadios.

Durante la Cuaresma los he invitado a ser especialmente solidarios
con las Iglesias ~~fronterizas~~ mexicanas fronterizas con Guatemala pa-
ra aliviar la miseria de los refugiados. Ya salió un primer camión colma-
do de víveres, vestidos, medicinas hacia San Cristóbal las Casas, Chis.
Se han enviado unos \$ 150,000.00. Seamos generosos en la interpretación
del ayuno cuaresmal, más allá de lo prescrito, para privarnos de satis-
facciones y así ayudar a nuestros hermanos.

Daremos a conocer los esfuerzos de aquellas Iglesias al difundir un
comunicado de la Arquidiócesis de Oaxaca.

Nos unimos con ellos al denunciar los atropellos, por ejemplo, el -
allanamiento por los judiciales de una casa de Hermanos Maristas con el -
pretexto de buscar armas, y una investigación contra las acciones pasto-
rales de esa Diócesis con el pretexto de averiguar el atropello cometido.

Ultimamente la Diócesis de Tapachula ha sufrido la muerte de un Pá-
rroco, Hipólito Cervantes Arceo, pariente mío, ~~ya~~ aunque lejano. Torturado
y destrozado lo encontraron muerto el lunes pasado en la mañana. Había
hospedado a tres guatemaltecos. ¿Fueron ellos los asesinos?. ¿Fue por -
ellos que lo asesinaron?. El estilo de asesinato es el estilo de la re-
presión en Guatemala.

Seamos solidarios con aquellas Iglesias fronterizas en el riesgo del
amor fraterno. Así sufrió Jesús.